

Emargement : [Voir la liste des présents.](#)

Le quorum étant atteint, l'assemblée peut valablement délibérer sur les points prévus à l'ordre du jour.

MOTS D'ACCUEIL



Julien Quenesson, Président du CCAS de Somain accueille les membres de l'Assemblée Générale de l'UDCCAS du Nord au sein du Centre socioculturel de Somain.

Luc Carvounas, Président de l'UNCCAS, souhaite de bons travaux à l'UDCCAS du Nord pour son Assemblée Générale et alerte sur les dispositions du « Roquelaure de la simplification », visant à rendre les CCAS facultatifs.

Martial Beyaert, président de l'UDCCAS du Nord excuse l'absence de :

- Monsieur Pierre Azzopardi, Sous-Préfet de Douai
- Madame Sylvie Charrière, commissaire régionale à la lutte contre la pauvreté
- Madame Anne Voituriez, Vice-Présidente à la MEL, en charge du logement et de l'habitat
- Monsieur Jean-Gabriel MASSON, Président de l'Association des Maires Ruraux du Nord
- Monsieur Christian Poirer, Président du Conseil Départemental du Nord
- Madame Doriane Bécue, Vice-Présidente au Département, en charge de l'Insertion et Vice-Présidente à la MEL, en charge de l'emploi, l'insertion et la lutte contre la pauvreté
- Madame Sylvie Clerc, Vice-Présidente au Département, en charge du Handicap
- Madame Frédérique Seels, Vice-Présidente au Département, en charge de l'autonomie
- Monsieur Damien Castelain, Président de la MEL



Il remercie la Ville de Somain, les agents de la Mairie et du CCAS pour leur accueil et leur soutien, qui ont permis de nous accueillir dans de bonnes conditions.



Paul-Marie Claudon, Préfet délégué pour l'égalité des territoires auprès du Préfet de région, rappelle les enjeux sociétaux actuels et souligne la place des CCAS dans le lien de proximité entre nordistes et services sociaux. Dans le contexte sociétal actuel, il exprime le vœu d'une coordination renforcée entre les acteurs pour répondre aux défis actuels (hausse des situations de pauvreté, d'isolement).

PRESENTATION DU RAPPORT D'ACTIVITES



Pierre DUFLOT, Secrétaire et Vice-Président « ESSMS » de l'UDCCAS du Nord, revient en introduction sur le rôle essentiel des CCAS et de la nécessaire coopération entre élus et techniciens pour offrir aux nordistes dans le besoin un accueil et une première réponse de qualité. Rendre les CCAS facultatifs engendrerait un report sur les mairies qui n'est pas souhaitable, au regard de l'expertise et du maillage partenarial dans lequel s'inscrivent les CCAS.

Il remercie l'équipe de l'UDCCAS du Nord pour la qualité de son travail et son implication. Il laisse la parole aux salariés.

Louisa Koussa, Jean-Baptiste Meaux, Valérie Staes détaillent [le rapport d'activités 2024](#).

Le Président de séance soumet le rapport d'activités 2024 à l'approbation des membres.

⇒ **Le rapport d'activités 2024 est adopté à l'unanimité.**

PRESENTATION DU RAPPORT FINANCIER



Arnaud DESLANDES, Vice-Président « accès aux droits » et Trésorier de l'UDCCAS du Nord, présente le [rapport financier 2024](#).

Simon Vanzeveren, Expert-comptable du Cabinet Harmonium, explique le rapport financier 2024.

Cédric Samson, Commissaire aux comptes au Cabinet Ax-Audit, présente son rapport relatif aux comptes annuels et son rapport spécial.

L'UDCCAS du Nord a été auditée ; rien d'anormal n'est à signaler.

Le Président soumet les comptes de l'exercice 2024, à l'approbation des membres, à savoir :

- L'approbation des comptes 2024
- L'approbation des rapports du Commissaire aux comptes

⇒ **Ces deux propositions sont adoptées à l'unanimité.**

PRESENTATION DU RAPPORT MORAL

Le Président de séance soumet le rapport moral à l'approbation des membres.

⇒ **Le rapport moral est adopté à l'unanimité.**

ADOPTION DU PARTENARIAT AVEC L'UNIVERSITE DE LILLE POUR LA REFORME DU PROJET ASSOCIATIF

Le Conseil d'Administration du mois de mai de l'UDCCAS du Nord a décidé de soumettre au vote de l'Assemblée Générale le partenariat entre l'UDCCAS du Nord et l'Université de Lille, afin de contribuer aux réflexions autour de l'actualisation du projet associatif de l'UDCCAS du Nord :

Sur l'année civile 2026, l'UDCCAS du Nord sera accompagnée par le Master « Ingénierie des politiques publiques et urbaines » (IPPU) de l'Université de Lille. Il sera demandé aux étudiants d'apporter un regard extérieur sur les missions actuelles de l'UDCCAS du Nord et de les mettre en perspective avec les besoins de ses adhérents et les attentes des partenaires réguliers de l'association. L'objectif est de faire le bilan avec la gouvernance existante et de donner matière à réflexion à la future gouvernance de l'association de redéfinir le projet associatif sur la durée du futur mandat.

Le conventionnement s'élève à 5 000 euros pour l'UDCCAS, servant au défraiement annuel des 20 étudiants qui seront mobilisés sur le projet.

⇒ **Le partenariat est adopté à l'unanimité.**

ROQUELAURE DE LA SIMPLIFICATION : LES CCAS SONT LA !

Une proposition de loi a été débattue au Sénat dans le cadre du « Roquelaure » de la simplification. Parmi les mesures, était proposé l'option de rendre les CCAS facultatifs dans l'ensemble des communes de France.

Cette proposition a été rejetée en bloc par le Conseil d'Administration transpartisan de l'UNCCAS, position à laquelle l'UDCCAS du Nord souscrit.

Il était demandé aux adhérents de se mobiliser dans le cadre de la campagne de communication numérique lancée par l'UNCCAS, en s'appuyant sur le kit de communication produit.

Depuis l'Assemblée générale, nous avons appris avec soulagement le retrait de cette proposition et vous [remercions, conjointement avec l'UNCCAS, pour votre mobilisation](#) pour le futur des CCAS !

SIGNATURES DE CONVENTIONS

Martial Beyaert invite les partenaires à le rejoindre pour la signature de conventions :



Pierre COUTURE, Délégué Régional Hauts-de-France Orange

Dans le cadre de la lutte contre la fracture numérique et pour accompagner la fin du réseau cuivre



Jean-Baptiste DRECHSLER, Directeur Générale Délégué pour GEOPTIS

Afin d'offrir une offre commerciale à l'ensemble des CCAS et mairies nordistes dans le cadre de l'ABS

LE PITCH PARTENARIAL

L'UDCCAS du Nord, dans ses missions de mise en réseau, a souhaité la présence de partenaires différents et complémentaires, invités à se présenter en 1mn. Certains d'entre eux ont tenu un « stand » sur le temps du cocktail déjeunatoire.

Les partenaires qui se sont présentés étaient : l'ADIL, l'ANCV, les Assembleurs, la Banque alimentaire, le CNFPT, la CPAM, le CRPA, EDF, France Bénévolat, La Poste, Géoptis, Mondial Assistance, Néosilver, Orange, Les Petits Frères des Pauvres, Solinum, l'UDAF du Nord, UFC Que choisir et Wimoov.

[Retrouvez les informations et les contacts des partenaires.](#)

LES CONFERENCES

Cinq conférences ont été organisées :

- **L'intelligence artificielle en travail social**
Accédez au [compte-rendu](#) et au [support de présentation](#).
- **Violence intrafamiliale : quels leviers ? Quels dispositifs ?**
Accédez au [compte-rendu](#).
- **ABS : échanges de pratiques et recueil des besoins**
Accédez au [compte-rendu](#).
- **Participation des usagers et résidents CCAS : quelles instances ? comment les animer/mobiliser ?**
Accédez au [compte-rendu](#), au [support de présentation](#) et à [la plaquette](#).
- **Présentation de "Ma prime Adapt" et "Bien vieillir chez soi"**
Accédez au [support de présentation](#).

SPEED-DATING DE PROJETS NORDISTES

Dans une démarche de partage d'expériences entre CCAS/CIAS, l'UDCCAS du Nord a proposé un « speed-dating » aux participants de l'Assemblée Générale. Six projets ont ainsi été présentés.

- **CCAS de Fourmies : une initiative de prévention par et pour les aînés**
- **CCAS de Jeumont : rencontres minutes amicales**
- **CCAS de Roubaix : les serres municipales**
- **CCAS de Somain : équithérapie pour les séniors de plus de 60 ans**
- **CCAS de Dunkerque : le guide du référent social**
- **CCAS de Leers : développer l'axe de la santé en CCAS**

[Pour en savoir plus, c'est ici.](#)

Martial Beyaert remercie la ville de Somain, les agents de la Mairie et du CCAS, les participants, les administrateurs, les partenaires, et l'équipe de l'UDCCAS du Nord.

Rendez-vous à la rentrée, dans les territoires et à bientôt, pour de nouvelles aventures !!

Fait à Lille, 3 juillet 2025

Martial BEYAERT,
Président de l'UDCCAS du Nord

Handwritten signature of Martial Beyaert in black ink, written in a cursive style.

Pierre DUFLOT,
Secrétaire et Vice-Président « ESSMS » de
l'UDCCAS du Nord

Handwritten signature of Pierre Duflot in black ink, written in a cursive style.